



Ferdinand VII (Madrid 1784 - Madrid 1833)

est roi d'Espagne entre mars et mai 1808 et de 1814 à 1833. Il est le fils du roi d'Espagne Charles IV et de Marie-Louise de Bourbon-Parme.

Il détrône son père lors du soulèvement d'Aranjuez, puis règne pendant deux mois avant d'être à son tour contraint à l'abdication lors de l'Entrevue de Bayonne et retenu prisonnier à Valençay. Napoléon lui rend le trône d'Espagne par le Traité de Valençay après la déroute des armées napoléoniennes et l'expulsion de Joseph Bonaparte.

À son retour sur le trône en 1814, il jouit d'une confiance et d'une grande popularité. Entre 1814 et 1820, il rétablit l'absolutisme, déclare illégale la constitution de Cadix, et poursuit les libéraux. Après six années de guerre, le pays est dévasté, et les différents gouvernements de Ferdinand ne parviennent pas à redresser la situation.

En 1820, un coup d'État militaire débouche sur le Triennat libéral. Le roi feint de respecter le régime constitutionnel, mais conspire pour rétablir l'absolutisme, il y parvient après l'Expédition d'Espagne de 1823.

En 1833, Ferdinand meurt, sa fille Isabelle II s'empare du trône sans être reconnue par l'infant Charles, ce qui déclenche la crise de succession d'Espagne.